

La messagerie par Internet

1 – Les différents types de messagerie

Internet permet d'envoyer des courriers électroniques (e-mails devenus « courriels » dans la langue française) à toute personne connectée elle-même à Internet.

Il existe deux types de messagerie sur Internet :

- les logiciels de messagerie (Mozilla Thunderbird, Windows Live Mail, Outlook,...)
- les Webmails, accessibles directement depuis le navigateur (Free Zimbra, Orange, SFR, Yahoo, Gmail,)

On lira avec intérêt l'étude comparative réalisée par le site Arobase (<http://www.arobase.org/softs/>) sur les deux modèles de messagerie d'une part, sur le choix éventuel d'un logiciel de messagerie d'autre part. D'une manière générale, il est préférable pour un usage personnel et non professionnel de se cantonner à un Webmail, plus simple d'accès et de manipulation. Nous choisirons Gmail pour son indépendance à l'égard de tout FAI (Fournisseur d'Accès Internet), sachant cependant qu'il s'agit du Webmail créé par Google.

2 – La création de son adresse e-mail

Pour se connecter en qualité d'écrivain, comme pour recevoir des courriels, il faut disposer d'une adresse mail internet (identifiant) et d'un mot de passe (password). Chacun peut essayer de se construire une adresse mail sous Gmail (<https://accounts.google.com>) à la rubrique « créer un compte ». Dans l'idéal, si l'adresse n'a pas déjà été prise par quelqu'un d'autre, on compose son adresse avec l'association {prenom.nom@gmail.com}. Si cet identifiant a déjà été pris, on essaye une variante {nom.prenom@gmail.com} par exemple, ou encore {p.nom@gmail.com} ou plus sûrement {prenom.nom29920@gmail.com}.

Il faut aussi rentrer un mot de passe. Par sécurité, le composer d'une association de lettres majuscules et minuscules, de chiffres et d'un ou deux symboles. Quelques exemples :

- tuliPes:1515
- PoireS ?1789
- 8888!GéanT
- 1418#BonifaciO

Il faut ABSOLUMENT éviter des mots de passe simples comme le prénom d'un de ses enfants, sa date de naissance, le nom de sa commune de résidence, etc.

Eviter aussi de mettre son mot de passe avec un post-it collé sur son écran de PC. L'apprendre par coeur ou l'écrire sur un papier correctement classé loin de son ordinateur.

3 – Notre premier courriel GMail

Une fois le compte Gmail créé, nous allons nous connecter avec notre adresse et notre mot de passe (on aura pris soin de ranger dans les favoris du navigateur la page de connection <https://accounts.google.com>).

Je vous propose d'envoyer un premier mail à l'adresse suivante : monfortpie@gmail.com avec comme seul texte : « premier mail OK ! ».

Envoyez ensuite à chacun d'entre nous un court mail avec ce qui vous passe par la tête. Vérifiez que chacun l'a bien reçu !

Pour ceux qui disposent déjà d'un ordinateur, entraînez-vous chez vous en me faisant parvenir (monfortpie@gmail.com) chacun un petit mail où vous me rappelerez votre adresse, votre numéro de téléphone fixe, votre numéro de téléphone portable et votre adresse mail. Je vous répondrai aussitôt !
